
 

 Nachbarschaftstreff im Wichmannhaus 
Beirat Eidelstedt–Nord 

 
 
Protokoll 
über die Sitzung des Beirats Eidelstedt-Nord 
am Mittwoch, den 10. April 2019 um 15.00 Uhr 
im Nachbarschaftstreff des Wichmannhauses, 
Hörgensweg 59e, 22523 Hamburg 
 

Teilnehmer: Herr George Becker, Frau Michaela Conrad, Frau Karin Hanno, Herr Simon Kropshofer, Herr Alex 
Matou, Herr Jörn Peters, Herr Tilman Schnell, Frau Tuija Schulte-Hyytiäinen, Herr Hartmut Thiem, 
Frau Marianne Thiesen 

Entschuldigt: Herr Wolfgang Düvel, Herr Martin Elbl, Herr André Güldner, Uwe Loose, Frau Silke Schaffer, Herr 
Willi Hädrich, Frau Susanne Stotz 

Protokoll: Herr Hartmut Thiem 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung, Genehmigung des Protokolls vom 13.03.2019 
2. Integrationskonzept für Eidelstedt 

• Sachstand Flüchtlingsunterkünfte, Beteiligungsverfahren 
3. Geschäftsführung des Beirates 
4. Veranstaltungen und Öffentlichkeitsarbeit 

• Einbeziehung der neuen Bewohner 
5. Anträge zum Verfügungsfonds und Höffner-Stiftung  
6. Kurzberichte 

• Stadtteilbeirat Eidelstedt-Mitte 

• Austausch mit der Senatorin 
7. Termine 
8. Verschiedenes 

 

zu TOP 1 - Begrüßung 

Frau Hanno eröffnet um 15:05 Uhr die Sitzung. Die Tagesordnung wird genehmigt. Das Protokoll 

bedarf noch einer Ergänzung und die Genehmigung wird daher auf die Sitzung im Mai vertagt. 

zu TOP 2 - Integrationskonzept für Eidelstedt 

Herr Güldner, der heute kurzfrostig verhindert ist, hat dem Beirat eine Projektliste zu den aus den 

Quartiersfonds 2019/2020 in Eidelstedt geförderten Maßnahmen zukommen zu lassen. Die 

Maßnahmen werden von Herrn Kropshofer erläutert. Die Liste soll dem Protokoll beigefügt werden. 

In der Unterkunft Oliver-Lißy-Straße gab es am 27. März ein erstes Treffen für Interessierte an einem 

freiwilligen Engagement in der Unterkunft. Herr Schnell teilte mit, dass nun am nächsten Mittwoch ein 

Treffen zur Koordination des Begegnungs-Cafés stattfinden wird und auch zukünftige Angebote schon 

angedacht wurden. 

Herr Kropshofer berichtet auf Nachfrage zu dem geplanten neuen Gemeinschaftshaus, dass nach 

zahlreichen Gesprächen auf Basis des im vergangenen Jahr vorgestellten Entwurfes jetzt ein Detail-

Entwurf der STEG zu den einzelnen Nutzungsräumen gibt, der aber noch von den Architekten von 

Portas überprüft werden muss. Dabei steht die SBB als Mieter im 1. Stock fest. Die Kita, die 

höchstwahrscheinlich vom SVE betrieben wird, ist dann ebenfalls im 1. Stock und im Erdgeschoss 

angesiedelt. Außerdem wird es einen Kreativraum geben und im zweiten Stock einen weiteren 

Mehrzweckraum sowie einen größeren Veranstaltungsraum. Wer Träger des Hauses wird, steht noch 

nicht fest, wobei die Christuskirche/Diakonie ihre Bewerbung zurückgezogen hat und eigene Räume 

anmieten möchte. 
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Herr Thiem spricht das in der letzten Sitzung des Stadtteilbeirats Eidelstedt-Mitte vorgestellte 

Mobilitätskonzept an, in den auch die vom HVV angedachte Anbindung durch die Buslinien 183 und 

284 verzeichnet waren. Er hält diese Überlegungen für völlig unzureichend, da der Bus 284 nur im 

20-Minuten-Takt zu Geschäftszeiten von IKEA fährt und auch der BUS 183 auch keine kürzeren 

Taktzeiten hat. Er erinnert daran, dass die Linienführung der ehemalige Buslinie 182 mit Einführung 

der Metrobuslinie 4 geändert wurde und die Haltestelle stadtauswärts in den Baumacker verlegt 

wurde. Zudem wurde die Haltestelle Baumacker der Metrobus-Linie 4 in Richtung Wildacker nach 

Herstellung der Haltestellen bei der Buslinie 284 aufgehoben. 

Um eine bessere Anbindung an das Hamburger Busnetz zu erreichen ist seiner Ansicht eine 

Rückverlegung der Haltestelle Dallbregen in den Dallbregen im Bereich der Hausnummern 82-86 die 

beste Lösung, und zwar unabhängig von weiteren Buslinien und der Fertigstellung der S 21. Nach 

seiner Kenntnis soll noch in diesem Jahr eine Grundsanierung des Baumackers erfolgen. Dazu gab 

es zwar noch keine Bürgerbeteiligung und Vorstellung des Vorhabens. Es wäre aber gut, wenn der 

Beirat jetzt ein Votum für eine Verlegung der Haltestelle abgeben könnte. Der Beirat bittet Herrn Thiem 

für die nächste Sitzung eine Vorlage zu erarbeiten. 

zu TOP 3 - Geschäftsführung des Beirates 

Der TOP wird vertagt, da Herr Güldner nicht anwesend ist. Zum Hintergrund teilen Frau Hanno und 

Herr Thiem mit, dass Herr Güldner nach der letzten Sitzung angekündigt hatte, dass im Bezirksamt 

eine Stelle zur Unterstützung der Quartiersbeiräte aus Mitteln des Quartiersfonds geschaffen werden 

soll, welche Geschäftsaufgaben, wie das Erstellen von Protokollen und das Versenden von 

Einladungen übernehmen soll. Herr Kropshofer ergänzt, dass dieser Stelle dann auch die Verwaltung 

der Verfügungsfonds übernehmen würde. 

zu TOP 4 - Veranstaltungen und Öffentlichkeitsarbeit  

Herr Elbl, der auch heute aus Termingründen nicht teilnehmen kann, hat mit einer E-Mail zum Stand 

des Beteiligungsverfahren zur Neugestaltung des Parkdecks informiert. Zunächst sollen nach Ostern 

beim Workshop mit den Jugendlichen und kleineren Aktionen im Nachbartreff Vorschläge gesammelt 

werden. Auf dieser Grundlage soll der Planungsentwurf vorgestellt und diskutiert werden. 

Möglicherweise kann in der nächsten Beiratssitzung schon der Planungsentwurf, mindestens aber die 

Rahmenbedingungen vorgestellt werden. 

Herr Kropshofer teilt mit, dass für den 06.09.2019 im Bezirksamt die diesjährige 

Bezirksentwicklungskonferenz stattfinden soll, so dass für ein Sommerfest und die angedachte 

Einweihung der Oliver-Lißy-Straße keiner aus der Verwaltung für entsprechende Grußworte kommen 

könnte. Eine Verschiebung des Sommerfests ist für Herrn Schnell zwar vorstellbar, aber es dürfte kein 

Sonnabend sein. Herr Becker teilt mit, dass das Haus der Jugend in den Wochen vorher und auch 

hinterher freitags mit eigenen Veranstaltungen belegt habe, wodurch eine Teilnahme dann nicht 

möglich sei. Ein mögliches Vorziehen auf den 09.08.2019 scheitert, da an diesem Tag die Unterkunft 

Duvenacker ein Sommerfest plant und in diesem Zusammenhang auch eine Jubiläumsfeier von 

fördern & wohnen stattfinden soll. 

Herr Kropshofer berichtet kurz über das Beteiligungsverfahren für die Aktiv- und Freizeitflächen am 

Hörgensweg. Dazu gab es am 18. März im Ackerpoolco und am 19. März im Jugendclub Workshops 

mit den Jugendlichen und am 24. April wird es dann eine Informationsveranstaltung für alle in der 

Max-Träger-Schuler geben. Leider hat das Fachamt seinen Terminplan inzwischen geändert, sodass 

weniger Zeit zur Verfügung steht. 

zu TOP 5 - Anträge zum Verfügungsfonds und Höffner-Stiftung 

Anträge liegen nicht vor, der Stiftungsrat der Höffner-Stiftung tagt erst heute. 
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zu TOP 6 - Kurzberichte 

Herr Kropshofer berichtet vom Stadtteilbeirat Eidelstedt-Mitte, in deren letzten Sitzung die 

Bestandsanalyse des Mobilitätskonzepts für Eidelstedt vorgestellt wurde. Dabei kam die vom 

Planungsbüro vorgestellte Präsentation nicht so gut an, da sie zu allgemein und zu wenig auf 

Eidelstedter Verhältnisse angepasst war. So fehlten bei den errechneten Platzplätzen die Parkplätze 

im Eidelstedt-Center und auch eine Parkraumanalyse sollte noch in der Zeit erstellt werden, wenn das 

Center noch geschlossen ist. Vieles war auch noch sehr unkonkret und dieses wurde auch kritisiert. 

Herr Thiem berichtet über den Empfang der BSW am 04.04.2019 zum Arbeitsaustausch der Senatorin 

mit den Hamburger Stadtteil- und Quartiersbeiräten. Es waren auch viele Mitarbeiterinnen und 

Mitarbeiter der Behörde anwesend, insbesondere der Staatsrat Matthias Kock und die zuständige 

Abteilungsleiterin Karin Siebeck. Auf die Eingangsrede der Senatorin Dr. Dorothea Stapelfeld 

antwortete im Auftrag des Netzwerks Jürgen Fiedler vom Stadtteilbüro Dulsberg „Mook wat e.V.“ mit 

einer sehr guten Rede und danach gab es viele spannende Gespräche an Einzeltischen, wobei man 

angesprochene Punkte auf Karten übertragen konnte für eine spätere Auswertung.  

zu TOP 8 - Termine  

24.04.2019 18:30 Uhr  Beteiligungsverfahren Aktivflächen 
Abendveranstaltung 

 Max-Träger-Schule 

08.05.2019 14:00 Uhr AG Integration und Nachbarschaft 
am Hörgensweg 

Wichmannhaus 
  

08.05.2019 15:00 Uhr Beirat Eidelstedt-Nord Sitzung Wichmannhaus 

11.05.2019 10:00-12:30 Uhr  Papp-Up-Café 
Tag der Städtebauförderung 

Eidelstedter Bürgerhaus 

16.05.2019 19:00 Uhr Stadtteilbeirat Eidelstedt-Mitte   

25.05.2019  Nachbarschaftsfest „Basar der 
Möglichkeiten“ 

  

28.06.2019  Eröffnung des Eidelstedt-Centers  

01.07.-10.08.2019  Sommer untern Schirm  

06.09.2019 
  Sommerfest – Straßenfest 

Oliver-Lißy-Straße 
  

 
 

zu TOP 9 - Verschiedenes 
Es gibt auf Hinweise auf einen möglichen Neubau der SAGA im Bereich Wiebischenkamp (Nachverdichtung). 

 
 
Ende der Sitzung: 16:35 Uhr 
 


